

INNOVATIONS FOR POVERTY ACTION | PROCURALAB



ProcuraLAB – Laboratorio de Innovación Pública

IPA se asoció con la Procuraduría General de la Nación en Colombia para desarrollar un laboratorio de innovación con el objetivo de apoyar a la entidad en la toma de decisiones de política haciendo uso de datos y evidencia rigurosa.

La Procuraduría General de la Nación en Colombia (PGN) es responsable de proteger y salvaguardar los derechos de todos los ciudadanos en Colombia y de representar sus intereses ante el gobierno. La PGN supervisa a todos los empleados y entidades públicas del país, así como a cualquier individuo o empresa que gestione o administre recursos públicos. La PGN puede realizar investigaciones y tomar acciones disciplinarias ante la conducta inapropiada de los servidores públicos o la mala gestión de los recursos públicos. Además de su función disciplinaria, la PGN también tiene un área de trabajo preventivo que utiliza datos de múltiples fuentes para identificar y mitigar los riesgos de conducta inapropiada y violaciones de derechos humanos, entre otras funciones.

La PGN está implementando actualmente un ambicioso plan de modernización que incluye una iniciativa digital a nivel nacional para mejorar una cultura de toma de decisiones basada en evidencia dentro de la entidad. Para poner en acción este plan, la PGN se asoció con IPA Colombia para crear, desarrollar e institucionalizar un laboratorio de innovación. El laboratorio opera como una unidad dentro del Instituto de Estudios del Ministerio Público (una unidad administrativa especial de carácter académico adscrita a la PGN) e incentiva y ayuda en la producción y uso de datos y evidencia para la toma de decisiones de política.

Después de una fase inicial para definir el enfoque y prueba de concepto, basada acabo a finales de 2019, en 2020, IPA continuó apoyando a la PGN en el diseño, implementación y evaluación experimental de soluciones innovadoras que buscan combatir la corrupción y prevenir violaciones a derechos humanos. Adicional a estos pilotos experimentales, el laboratorio ayudó a mejorar el diseño de una herramienta para recopilar y medir información sobre los impactos del COVID-19. Los resultados informarán decisiones específicas en cada una de estas áreas prioritarias, demostrarán cómo los datos y la evidencia rigurosa pueden mejorar sistemáticamente la toma de decisiones y los resultados para la PGN en el largo plazo, y sentarán las bases de procesos innovados dentro de la entidad.

ASISTENTES DE INVESTIGACIÓN

Natalia Barrios
Marcel Rodríguez
Sandra Roldán
Tara Smith
Juan Fernando Vargas
Leopoldo Rodríguez
Alina Hernández
Maura Pineda
Pablo Quintero

EQUIPO

Directora, Instituto de Investigaciones del Ministerio Público: Diana Caper
Directora, ProcuraLAB, Instituto de Investigaciones del Ministerio Público: Alejandra Parro
Jefe de Investigación y Experimentación, ProcuraLAB, Instituto de Investigaciones del Ministerio Público: Juan Carlos Tabares
Asistente de Investigación, Instituto de Investigaciones del Ministerio Público: Erick Nieto

¿Cómo funciona ProcuraLAB?

IPA ha participado activamente en la construcción de capacidades para la formulación de políticas basadas en evidencia en entidades gubernamentales alrededor del mundo. Esta iniciativa se basa en el enfoque y las lecciones aprendidas de experiencias previas, con el fin de crear un espacio dentro de la PGN que cuente con los recursos, métodos e incentivos para seguir un ciclo de innovación y medición rigurosa con el objetivo de identificar y escalar soluciones efectivas a los problemas más urgentes de la entidad.



ProcuraLAB - Laboratorio de Innovación Pública

IPA se asoció con la Procuraduría General de la Nación en Colombia para desarrollar un laboratorio de innovación con el objetivo de apoyar a la entidad en la toma de decisiones de política haciendo uso de datos y evidencia rigurosa.

March 25, 2021